

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 516

Año III

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 peseta.  
Fuera, trimestre. . . . . 3'00  
Extranjero, id. . . . . 4'50

Viernes 12 de Septiembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos los hombres crezcan de día en día en el verdadero amor de Dios.

### Resolución apostólica

Probar á Dios, con nuestras obras, que le amamos de veras.

## Diario religioso

SEPTIEMBRE

Sale el sol, 5'59. Se pone, 6'12.

13

SABADO

S. Eulogio, ob.

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa conventual. Tarde á las tres solemnes vespersas.

Tarde á las 6 continua la novena á Nuestra Señora de la Cinta con sermón por el mismo orador Sagrado.

#### SAN ANTONIO

Misa rezada con exposición y meditación á las 7 y 1/2 por ser día trece de mes consagrado á San Antonio de Padua, y despues adoración de la Santa Reliquia.

#### Rosario

Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

## EL AGUA DE LOURDES

Traducimos de *La Verité Française*:

"Varias semanas hace, que un tal Props, de Oloron, que se dice ingeniero hidrólogo, viene publicando en una multitud de periódicos antireligiosos de Francia, Navarra y Bélgica, una acusación de falta de probidad, referentes á los misioneros de Lourdes. Afirma el tal sujeto, que el agua de la fuente de la Gruta no es más que agua del Gave habiéndose extraído y conducida cerca de la Gruta, y añade que está dispuesto á pagar 40.000 francos, si se le prueba que miente.

El Superior de los misioneros de Lourdes acaba de rechazar con crudeza las imputaciones del obscuro hidrólogo y le dirige el desafío siguiente:

Sr. Probs: Me ha escrito usted, á propósito

del agua de la Gruta, una veintena de cartas, á las cuales nada he respondido. Ha publicado usted en diferentes periódicos de la provincia y de la capital artículos muy expresivos, sin lograr hacerme hablar.

Hoy me entero de que, en ciertos medios, se canta victoria por mi silencio. Algunos fieles se muestran asombrados y me aseguran que es inevitable una polémica sobre el agua de la Gruta.

No temo la polémica, pero si deseo impedir que se desvíe y por ello rompo mi silencio.

Afirma usted que "el agua vertida á los peregrinos no proviene de la Gruta, sino del Gave...; que la pretendida fuente en la Gruta no existe...; que sólo hay un debil rezumamiento de la roca...; que el agua que corre por las cañerías y por las espitas ha sido conducida allí por los Padres por medio de una hábil canalización."

Afirma usted también que la tela metálica que se encuentra en el fondo de la Gruta no ha sido colocada allí más que con el fin de ocultar "la ausencia del agua...". Añade usted que ha levantado dicha tela, que ha arrojado usted en el agujero fluorescina, en cantidad suficiente para colorar 10.000 litros de agua, y que el agua salió por las espitas tan clara como antes de la experiencia... Prueba irrecusable—dice usted—de que el agua que sale por las espitas no viene de la Gruta, y que no existe fuente alguna bajo la tela ni en la Gruta!

¡Mi contestación será categórica. Le propongo á usted renovar la experiencia, y renovarla, no en presencia de dos testigos anónimos, sino en la de militares de testigos.

Escoja usted la fecha. Haga usted anunciar por sus periódicos (*El Progreso de los Bajos Pirineos, La Frontera del Sudoeste, El Siglo, La Aurora, etc., etc.*) que "tal día, á tal hora, una experiencia llevada á cabo á la luz del día, descubrirá por modo irrefutable "una estafa monstruosa de los hombres negros"; se demostrará que "los Padres engañan á sus clientes sobre la calidad de sus mercancías, y que "el agua vertida á los creyentes no surge de la fuente...".

Yo lo anunciaré también por mi parte.

En el día y hora convenidos, entraremos en la Gruta; levantaré la tela metálica cerrada con candado, meterá usted el brazo en el agujero, y la multitud de testigos verá si lo saca usted "seco, ó "mojado". Traiga usted fluorescina, ó mejor, yo se la procuro é á usted "en gran cantidad". A sus ojos y á los de los testigos yo la echaré bajo la tela metálica; si usted lo prefiere, la arrojará usted mismo... Iremos luego á ver si el agua que corre por las tres espitas que hay delante de la Gruta sale "limpia, ó "coloreada". Cuando lo hayamos observado bien, daremos vuelta á la "rueda del arreglo, de que habla usted; el agua no saldrá ya por las tres espitas, pero irá al depósito que se

encuentra sobre las doce espitas. Cuando el agua coloreada habrá tenido tiempo de llegar á este depósito, abriremos sucesivamente las doce espitas y veremos si el agua que sale es "limpia, ó "coloreada". De allí nos dirigiremos á las piscinas; abriremos sucesivamente las doce espitas y veremos también si el líquido sale "limpio, ó "coloreado."

Me parece que no puede desear usted nada más decisivo ¿Acepta usted? Le hago la proposición con toda sinceridad.

Más aún: le propongo hacer lo que llamo la contraprueba.

En su condición de ingeniero hidrólogo, ha hecho usted investigaciones muy concienzudas, pues ha comprobado usted que el agua del Gave es conducida á la Gruta por tubos subterráneos y que la toma de agua está en la imprenta de los Padres... Desde luego, tiene usted "tal fuerza de hidroscofia que le es á usted permitido seguir todas las canalizaciones, á cualquier profundidad que se encuentren, y esto como si lo viese usted!!!"

Está, pues, fuera de duda que la toma de agua se encuentra en la imprenta de los Padres. Si, lo que es imposible, se hallase en otro punto, la infalible de usted la encontraría al punto.

Pues bien, Sr. Probs, venga usted á la imprenta de los Padres y arroje usted á la toma de agua "quitaes de fluorescina...". Luego examine usted las diversas espitas de que se habla y espere "el efecto de la coloración!"

Le convido á usted á un buen almuerzo antes de la prueba, porque la espera será larga...

Acepte usted señor ingeniero hidrólogo? Ya ve usted que no trato de rehuir la cuestión. Y para que nadie lo ignore, mañana enviaré esta carta á muchos periódicos.

Sólo pongo una condición sobre la elección del día y de la hora.

Como la primera experiencia exigirá probablemente una hora por lo menos, y como los peregrinos repugnarán beber agua "coloreada", preciso será recoger un día en que no haya gran número de peregrinaciones. Además será preciso elegir una hora en que los peregrinos son raros en la Gruta; por ejemplo, las once de la mañana ó las cinco de la tarde.

En cuanto á la segunda experiencia, podrá hacerla usted en el día y hora que más le convenga.

Si estas experiencias me confunden, obligome á publicarlas en *El Diario de la Gruta* y en los *Anales de Nuestra Señora de Lourdes*, y además, á exponer el resultado en un cartel de gruesos caracteres y por seis meses en la Gruta ó en las piscinas.

Más si queda usted confundido por las experiencias, las publicará usted en todos los periódicos que han reproducido sus artículos; á ello "se ha comprometido usted por su honor, y yo no dudo que cumplirá usted su palabra.

¿Acepta usted, Sr. Probs?

Ha habido usted mucho de una apuesta de 40 000 francos. ¿Va en serio?...

Porque aun en el caso *muy inverosímil* en que pudiera usted depositar los 40.000 francos, demasiado sabe usted que no conduciría á nada, por cuanto la ley no reconoce esta clase de apuestas, y aun después de ser usted convencido de error y difamación yo no tendría medio alguno de obligarle á entregarme dicha cantidad. Si no fuera por esto, me apresuraría á aceptar la apuesta.

Hago punto final por hoy en la confianza de que después de haber hablado usted tanto y después de haberme desafiado tantas veces á que le respondiera, no rechazará usted mi proposición.

Le saluda,

Fointis.

Superior de los Misioneros de Lourdes.

Lourdes, 22 de Agosto de 1892.

Curioso será de ver—añade *La Verité Française*—si los periódicos antireligiosos que han reproducido los ataques de Probs, insertan el desafío del P. Pointis.

Añadamos que no es la primera vez que hidrólogos ó simples charlatanes anticlericales han pretendido que la fuente de Lourdes era una superchería. Mas SIEMPRE sus afirmaciones los han dejado más corridos que una mona.

Por nuestra parte, esperamos también muy tranquilos el resultado de las experiencias, que no se verificarán, porque, para los sectarios, una cosa es calumniar y difamar en sus papeles y otra responder de sus calumnias.

## Despierta, España

Despierta contra el pecado  
Y vuelve la cara al cielo  
¡De amor de Dios, santo anhelo!  
Nuestro pecho esté inflamado.  
La ley del Crucificado  
Sin vergüenzas y al trasluz  
Sea para España luz  
Que le alumbre hasta la tumba,  
Y si sucumbe, sucumba  
Honrando siempre la Cruz.  
Despierta del estupor  
En que por tus culpas gimes,  
Dios inspira actos sublimes  
Y dá noción del honor,  
¡Corazón de dulce amor,  
Clemente nos mirará,  
Y á esta nación salvarás,  
Y es segura nuestra empresa  
Ante la santa promesa  
¡Que en España reinará!

M. APARISI DE ORELLANA.

## UN RETO

Como ya saben nuestros lectores, el célebre aeronauta brasileño ha aceptado el reto que le lanzó el inglés Barton, cuyo globo dirigible ha sido adquirido recientemente por el War Office de Londres.

Consiste el reto en una carrera desde Londres á Edimburgo, siendo la apuesta cruzada de 50.000 duros.

El globo dirigible de Barton tiene la forma de un cigarro puro, una capacidad de 168.000 pies cúbicos, 280 pies de longitud y pesa... 10.000 libras inglesas.

Tiene, como el de Dumont, doble cubierta; pero se halla provisto en su interior de diafragmas, que dividen el globo en secciones, de modo que un percance en una sección del aparato no impide que éste pueda seguir flotando en la atmósfera, ventaja de que carece el buque aéreo de Santos Dumont.

Entre el globo y la armadura que soporta el motor, la nave y los tripulantes, se halla — y esta es la gran novedad — un sistema de aeroplanos.

Los propulsores son seis, agrupados de dos en dos. Cada par va movido por un motor de 45 caballos.

Los tres motores pesan, en conjunto, 1.000 libras.

La carrera aérea se verificará, probablemente, en Octubre. Lo interesante no será saber quien llega antes, sino si llega alguno de los dos competidores, pues dada la gran distancia que separa á Londres de Edimburgo, podrá considerarse resuelto el problema de la navegación aérea si uno solo de los dos competidores consigne salvar la dicha distancia.

UNIÓN  
ANTILIBERAL

Ya ven ustedes lo que pasa: en vano es hablar ya de la unión de los católicos cuando hasta las anticlericales, como el Sr. Canalejas, se empeñan en llamarse católicos, sin dejar de ser anticlericales.

Con razón decía en su último discurso Juan Vázquez Mella, que antes de hablar de tal unión, precisaba saber con quién, para qué y contra quién había de hacerse.

Y como quiera que si no se hacía con antiliberales para atacar el liberalismo contra aquellos que lo defienden, holgaba tal unión en estos tiempos de la herejía que aflige á la Iglesia no es otra que el liberalismo, parece lo lógico que izando la bandera antiliberal, bajo cuyos pliegues caben todos los católicos verdaderos, se pone el dedo en la llaga y se evitan embrollos, sofismas y subterfugios.

¡Arriba, pues, la bandera de la UNIÓN ANTILIBERAL.

Y ustedes, caballeros de todas clases y condiciones, que regenerados por las aguas del bautismo y sin renegar de las protestas que en él hicieron, se llaman hoy blancos, negros ó colorados, con tal que realmente sean ustedes antiliberales y esten ustedes dispuestos á combatir á la bestia que hoy pretende estirpar la vida sobre natural de los pueblos, apartándolos de lo benéfico sombra de la cruz, ya son ustedes hermanos nuestros en la empresa que nos proponemos.

Poco importa que discrepemos en otros puntos de libérrima apreciación y hasta los discutamos como herma-

nos cuando la oportunidad así lo exija, pero entre tanto, sin perder cada uno de nosotros nuestro carácter, sin renunciar á nuestras opiniones, y sin disolver nuestras colectividades políticas, como algunos pretenden, porque no tienen cuenta sin duda que es mala hora de disolver ejércitos cuando el enemigo armado hasta los dientes llama á la puerta, aprestémonos á la batalla contra el *naturalismo político* ó sea el *liberalismo* señalado y definido con meridiana claridad por el dedo del Soberano Pontífice León XIII, como punto contra el cual han de converger nuestros esfuerzos.

Y si algunos vienen á esta labor con distinción de *liberalismos* buenos y *liberalismos* malos, es diremos que no estamos en casa; que no caben en nuestra UNIÓN ANTILIBERAL.

Porque basta que pretendan llamarse *liberales*, aunque no lo sean, para que no podamos unirnos con ellos sin renunciar á nuestro lema.

Aunque lleguen hasta el atrevimiento de llamarse *liberales antiliberales*, lo cual es muy posible, porque para todo hay estómago en este mundo, cuando del estómago se trata; y aunque protesten de la pureza de su doctrina y de que con su mezcolanza en los partidos liberales no se proponen otra cosa que el santo fin de atraer á los enemigos para hacerlos prisioneros y entregársenoslos atados de pies y manos.

Porque les contestaremos. "Perfectamente; cuando realizada la hazaña y entregados los prisioneros se sacudan ustedes el polvo y cambien ustedes el uniforme, les recibiremos y daremos un ascenso."

"Pero entre tanto el cañón no distingue más que el uniforme y tienen ustedes que sufrir el fuego."

"El fuego que no puede cesar mientras quede en pie un solo enemigo."

Porque, por ejemplo, nosotros no podremos juzgar de la intención de un católico como el Sr. Maura al permitir que en su órgano *El Español* se publiquen párrafos como estos:

"Solo á viejos y niños encanta ya el relato de aventuras en que intervienen duendecillos y fantasmas; sólo espíritus muy inocentes libres del contagio de la incredulidad reinante, se recrean ante la visión de seres celestes, interviniendo en los negocios de los hombres, labrando la cruz destinada á premiar la virtud de un rey, roturando el campo de algún varón bienaventurado...; sólo, en fin, almas muy candidas creen que la protección del Dios de las batallas, se alcanza con elevar al cielo las manos inermes cuando el peligro arrecia..."

Pero sí que podremos decirle: Señor Maura mientras siga usted llamándose liberal y para causar enemigos de Dios use usted lazos como el parrufito que acabamos de citar, en el que en pocas palabras se llama tontos á los que creen en la protección de la divina Providencia y se les incluye en el catálogo de los niños y de las viejas que creen en duendes y fantasmas, no cabe usted en nuestras filas.

Por eso vuelvo á decir ¡¡Arriba la UNIÓN ANTILIBERAL!!!

Arriba la bandera donde no caben fraudulentas ocultaciones y miserables trampantojos.

Y por amor de Jesucristo y de su Iglesia que nos cobija, ízenla á la vez todos los amigos y hermanos nuestros en la fe y en el amor de lo que está sobre todas las cosas; ízenla, sosténganla y propáguelanla, pues, nuestras débiles é insignificantes manos no sirven para ello.

¡Arriba con ese lema, que si morimos sosteniéndolo, aunque por cau-

sas ajenas á nuestra voluntad no hayamos conseguido otra cosa, á lo menos habremos desenmascarado muchas hipocresías y habremos hecho lo *resta* de la enfermedad, sin la cual no es posible la salud.

Porque ahora ya no se trata de *sumar católicos*, sino de *restar liberales*, lo cual es muy distinto.

## CIUDAD

## SEMOVIENTE

¿Qué les parece á ustedes una ciudad de casas ampu antes? La palabra ciudad quizá sea demasiado pretenciosa para aplicada á la población de que vamos á hablar; pero se trata nada menos que de una aglomeración de edificios que se levantaron para rodar sin paz ni tregua, cuyos constructores, por cierto, no esperaban verlos nunca fijos en el suelo.

Me refiero á *Cartown*, en los Estados Unidos, nombre característico formado de *town* "ciudad," y *car*, "coche de tranvía," por ser las cosas que la componen, casi nada más que coches de tranvías reformados. En algunos periódicos se ha hablado de antiguos vagones transformados, en las afueras de París, en casitas, con solo quitarles las ruedas. Esta ciudad maravillosa se encuentra en las afueras de San Francisco, á orillas del mar, al extremo del famoso Parque de Golden Gate.

Ya antes de la fundación de *Cartown*, hace algunos años, un emigrante italiano que habla hecho economías suficientes para adquirir un terreno, pero no para comprar casa, se procuró con poco dinero un par de coches de tranvía, los condujo á su posesión, en una calle apartada de San Francisco, y, reuniéndolos, tuvo un domicilio sumamente económico, pintoresco y de suficiente comodidad. Muchos otros modestos propietarios imitaron pronto el ejemplo. Así fué como germinó la idea de *Cartown*.

Se concibe cuán curioso será el aspecto de esta aglomeración; lo más común es que los habitantes no hayan hecho repintar los vehículos y que, por consiguiente las moradas lleven las indicaciones más extravagantes de dirección y de recorrido, recuerdo de las antiguas líneas por donde circulaban durante su vida activa. En unos se han contentado con inmovilizar las ruedas dejando las cajas intactas, mientras en otros las cajas se han montado sobre armazones de madera; á veces se han unido dos coches con una construcción de tabas formando el centro del edificio, ó también, se han dispuesto tres carruajes en forma de herradura con una escalera común aplicada á una plataforma que los reúne.

En ciertos casos se ha montado una caja sobre otro coche que forma piso bajo, ó también sobre una construcción primitiva de madera. Con frecuencia las plataformas han sido transformadas en balcones ó miradores cerrados con cristales, guarnecidos de plantas trepadoras, desde donde los habitantes pueden ver romperse las olas en la costa. Algunas de estas extrañas habitaciones albergan á su dueño durante todo el año; otras no son más que un punto de parada en la campaña; en muchas de ellas hay cafés ú otros establecimientos de bebidas; pero de casi todas se ha sacado un buen partido, amueblándolas con gusto.

Los afortunados inquilinos de estas casas originalísimas, podrán decir con toda propiedad al asomarse al balcón:

— Esto es un coche parado.

## EL DUELO

Cuidan de no confundir el sagrado nombre del honor con esa feroz preocupación, que remite todas las virtudes á la punta de una espada, y que es propia únicamente para formar valientes malvados. ¿En qué consiste esa preocupación? En la más bárbara y extravagante opinión que jamás cupo en cabeza humana; á saber, que todos los deberes sociales se suplen con la valentía: que un hombre no es bellaco, bribón ni calumniador, sino decente, humano, cortés cuando sabe batiarse; que la mentira se vuelve verdad, el robo es legítimo, la perfidia es honradez, la infidelidad es laudable, tan pronto como se sostienen estas cosas con espada en mano; que una injuria se repara con una estocada, y que se tiene razón contra un hombre siempre que se le mate.

J. J. R.

## CRÓNICA

Digno remate de fiestas ha sido la solemnidad celebrada esta mañana en el Baleario.

Circunstancias que no son del caso explicar, han dado ha dicha fiesta una importancia y una suntuosidad que ni aún los más optimistas podían prometerse.

Tortosa entera se ha asociado á ella.

Dada la significación, exclusivamente patriótica que sus iniciadores trataron de imprimirle á todo trance, sin dejarse arrastrar por exclusivismos ni apasionamientos, se ha conseguido que en el Baleario no resonara más que una nota, simpática para todos: la nota del amor á España representado en la veneración que todos los buenos españoles deben á la bandera de la patria.

Así, y solo así, ha sido dable hermanar todos los intereses y todas las voluntades; ver unidos en un sólo sentimiento á todas las fracciones locales, autoridades civiles y militares, sacerdotes y seglares, hombres y niños; en una palabra, toda Tortosa animada de uno de los más puros afectos: el amor á la bandera española.

Ocupaban la presidencia una nutrida representación del Ayuntamiento, un Delegado de M. I. Sr. Gobernador de la provincia, el Sr. Comandante Militar de la plaza, acompañado de buen número de Sres. Jefes y oficiales del Batallón de Luchana y los Sres. Maestros de las escuelas municipales.

La platea estaba ocupada por los niños y niñas de todos los colegios de la ciudad. El público llenaba literalmente todas las demás localidades: pablos, galerías y paraíso.

Ha amenizado el acto la banda de Santa Cecilia.

Abierto el acto por el Alcalde señor Bau el Sr. Noria ha leído la memoria de los últimos exámenes celebrados en las escuelas públicas. A seguida se ha hecho la distribución de premios entre todos los alumnos, que han ido de-filando por el escenario acompañados de sus profesores.

A continuación ha dado comienzo lo que propiamente constituía el principal objeto de la fiesta.

Un coro, compuesto de cuarenta niños, bajo la dirección de uno de los más aventajados alumnos, ha entonado un himno á la bandera hecho expresamente para esta fiesta.

Algunos niños han recitado sentidas poesías inspiradas en el amor á la patria.

El Rdo. D. José Matamoros ha pronunciado un discurso que no somos nosotros los llamados á juzgar. La premura del tiempo nos impide publicar hoy. Puestas en orden las notas que tenemos en nuestro poder, mañana lo publicaremos íntegro.

Ha pronunciado otro discurso el profesor de instrucción primaria señor Gelabert, haciendo gala de su gran facilidad de palabra, profundos conocimientos y patriótico entusiasmo.

El Sr. Vergés Pauli ha recitado, como el sólo sabe hacerlo, las inspiradas é inmortales décimas del 2 de Mayo de Lopez García que ha sido, como nota final, una nota de efecto.

No hay que decir que el público á aplaudido á rabiarse todos los números de la fiesta, dando repetidos y calurosos gritos de ¡viva España! y ¡viva la bandera!

Terminado el acto se ha organizado una manifestación pública, desfilando los alumnos de las escuelas y el Ayuntamiento al frente, con una banda de música.

La manifestación se ha disuelto en el parque.

Esta tarde en el exprés, parte para Barcelona nuestro eminente paisano el Sr. Querol. Mañana daremos cuenta de la despedida que se le haga, y que, seguramente, será entusiasta.

Anoche no pudo celebrarse la anunciada fiesta veneciana en el río, á consecuencia de la crecida que aquel ha experimentado.

Por igual motivo se han suprimido las cucañas y regatas, señaladas para esta tarde.

Con ocasión de las fiestas, han visitado nuestra ciudad varios periodistas de Madrid, Tarragona y Castellón.

El próximo domingo día 21 se celebrará la suntuosa fiesta con que todos los años obsequian los monjes de la Catedral á Nuestra Señora del Pa'au.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad al reputado médico de Valencia nuestro amigo don Germán Bonet.

Deseámosle feliz estancia en la ciudad de Ebro.

Mañana, en la iglesia de San Antonio se celebrará á las siete y media, la misa mensual del día 13, que consagra a Pa Unión de San Antonio. Se dirá con exposición de Su Divina Majestad y meditación propia del mes, terminándose con la adoración de la santa reliquia.

Ayer corría como muy válido el rumor de que entre la autoridad municipal de Santa Bárbara y la Guardia civil de dicho punto, habían surgido graves divergencias por haber ordenado aquella se cerrasen los establecimientos de bebidas á las doce de la noche.

Como tendrá noticia de ello el señor Gobernador civil, no dudamos se impondrá el debido correctivo á los individuos que, ya sea por exceso de celo ó espíritu de venganza, se extralimitaron en las funciones que les competen.

Participa la Guardia civil de Mora de Ebro, que ha detenido y puesto á disposición del Juz municipal á José Hernández Florit, por haber hurtado una lancha pequeña que tenía amarrada á la orilla del río Ebro, su convecino Mariano Bargal ó Carreté.

La Subsecretaría de Instrucción pública ha nombrado maestro propietario de la escuela elemental de niños de Uldecona á D. Roque

Grassó Valls, asignándosele el haber anual de 1.100 pesetas.

Llamamos la atención del Alcalde acerca del espectáculo nada edificante que da todos los días el loco recluso en el hospital.

Puesto en la ventana que da al Rastro, se entretiene dialogando con algunos curiosos apostados en la calle, quienes, explotando el extravío mental del infeliz alienado le hacen barbarizar contra todo lo divino y lo humano con no poco escándalo de los transeúntes.

¿No habría manera de evitar esos espectáculos?

El ministro de Agricultura tiene ultimado un decreto reformando el ingreso en la escuela de ingenieros de montes.

Comunican de Aranjuez que el río Tajo se ha desbordado, inundando las posesiones reales.

Se han tomado grandes precauciones.

Al Congreso católico alemán, reunido el mes pasado en Mannheim, han asistido más de 20 000 personas.

La presidencia la obtuvo el director del diario de Colonia, *Kronhische Volkzeitung*.

Es una verdadera honra para la prensa, por primera vez alcanzada.

La huelga de peones albañiles de Barcelona presentó ayer aspecto más satisfactorio que el día anterior.

Segun datos oficiales, en el distrito primero se trabajó en ocho obras, en el segundo en tres, en el tercero en siete y en el cuarto en dos. Retenes de orden público y agentes de la ronda custodiaron á los obreros que trabajaban, con el fin de evitar coacciones, y parejas de la guardia civil recorrían algunas calles, sin que tuviesen que prestar auxilio alguno. Las obras de Gracia, carretera de Mataró y otros puntos de las afueras fueron custodiadas por varios individuos de la ronda especial de vigilancia y algunas parejas de la guardia civil al mando de dos oficiales.

Después de haber pasado las fiestas entre nosotros, ayer regresó á Barcelona el sabio microbiólogo Dr. Ferrán.

Hoy se han visto muy visitados los salones del *Centro Excursionista*, admirando el público la notable exposición fotográfica y las varias obras artísticas de pintura y escultura que la completan.

Después de haber pasado las fiestas entre nosotros, ayer regresó á Barcelona el sabio microbiólogo Dr. Ferrán.

Hoy se han visto muy visitados los salones del *Centro Excursionista*, admirando el público la notable exposición fotográfica y las varias obras artísticas de pintura y escultura que la completan.

Hoy se han visto muy visitados los salones del *Centro Excursionista*, admirando el público la notable exposición fotográfica y las varias obras artísticas de pintura y escultura que la completan.

**Omega** HORA PRECISA. Afinación perfecta, —Instantaneidad en poner en hora. Antigua Relojería de D. J. Grego y Valls.

## SENTIMIENTOS

Amo esas aves brillantes  
Que, en sus vuelos incansables,  
Giran, pasan, se levantan,  
Y, entre rayos y sonidos,  
Llenan de notas sus nidos:

¡Es que cantan!  
Amo esos ángeles puros  
Que, en sus ámbitos oscuros,  
Perdón á la suerte imploran,  
Y á cada nuevo lamento:

¡Es que lloran!  
Amo á esos pobres soldados  
Que buscan abandonados  
Los dardos con que los hieren;  
Que caen sin d-j-r su nombre  
En la lucha con el hombre:

¡Es que mueren!  
¡Ay! terrible es nuestra suerte!  
¡Siempre sombra! ¡siempre muerte!  
¡Siempre penas que devoran!

¡Todos sus sueños quebrantan!  
¡Todos luchan! ¡todos cantan!  
¡Todos lloran!...

## TELEGRAMAS

Madrid 11.—Mariano Benlliure lleva ya muy adelantados los trabajos para el modelado de la estatua ecuestre del rey Alfonso XII, por la cual percibirá cuarenta mil duros.

El caballo que le sirve de modelo es el que regaló el hermano de la reina á D. Alfonso XIII antes de la coronación.

En el monumento, el caballo será de nueve metros y la cabeza del rey medirá un metro.

La altura á que se colocará en el pedestal central el monumento, será de treinta metros.

### Muerte de un Prelado

Madrid 12.—En un telegrama de Murcia fechado á las 13'30 de hoy, nos comunican que en Albacete ha fallecido á consecuencia de una afección cardíaca, el prelado de dicha diócesis don Tomás Brian y Liverpool.

Había nacido en Málaga en 1824 y desempeñaba la diócesis murciana desde 1885.

Era un prelado de vasta ilustración y de grandes virtudes, habiéndose distinguido mucho en diversas ocasiones y particularmente durante el cólera de 1865, en cuya ocasión fueron tan relevantes sus servicios, que le valieron la gran cruz de Beneficencia, condecoración que era el único prelado que la poseía.

En el mixto será trasladado el cadáver á Murcia para ser expuesto en el palacio episcopal.

Luego se le dará sepultura en la Catedral.

### Del temporal

Se han recibido varios telegramas de Soria, Córdoba, Calatayud y Ciudad Real dando cuenta de los grandes destrozos producidos por el temporal.

### Experiencias en globo

Esta mañana, después de las nueve ha salido el globo *Marte* del cuerpo de ingenieros del campamento de Carabanchel.

La ascensión se hizo felizmente, y momentos después el globo se cernía majestuosamente sobre Madrid.

Hubo momentos en que pareció que quería tomar suelo en la Puerta del Sol y en algún otro sitio, y la gente seguía con atención todas las maniobras.

Después desapareció del horizonte por la parte de las Ventas.

Si el globo *Marte*, no es dirigible, por lo menos puede afirmarse que ha verificado con precisión sus maniobras, moviéndose con sutileza.

El globo se ha dirigido hacia Guadalajara, donde los ingenieros tienen su casa solariega.

Los telegramas de Guadalajara dan cuenta de que á las nueve y cuarto llegó el globo allí, dirigido por el capitán señor Nava y el teniente señor G-zque, tomando tierra á cinco kilómetros de la capital.

Ha llamado la atención la coincidencia de que el globo haya caído precisamente cerca del sitio de prácticas.

### Accidente

Orense 11 —De una casa en construcción en las cercanías del puente se cayeron cuatro canteros, resultando heridos todos ellos.

Fueron conducidos al Hospital.

### De Soria

De Soria dicen que continúan recibiendo noticias desconsoladoras de diversos puntos de la provincia acerca de los perjuicios causados por los temporales.

Muchas familias han quedado en la miseria.

El Duero y otros ríos se desbordaron, arrasando las cosechas.

Una chispa eléctrica mató á un jornalero.

### De San Sebastián

Dicen de San Sebastián que "La Voz", publica un artículo en el que dice que desgraciadamente no hay nada de inteligencias con Francia, á pesar de las tendencias de ambos países.

Recuerda que se aplaudieron las tentativas que hace tres años hizo en este sentido el Sr. Silvela.

Termina diciendo que es preciso que la opinión se imponga á las vacilaciones de los diplomáticos y condene la política de aislamiento.

## Extranjero

### De volcanos

Londres.—Telegramas de Kingston dan cuenta de que la erupción de la Sulfatara, en la Martinica, ha terminado, abrigándose la esperanza de que no volverá á reproducirse por algún tiempo.

Los pasajeros de un buque procedente de los Estados Unidos dicen que se hallan en erupción algunos volcanes de Alaska, situados en los montes Augustinos.

### Propósitos de Rusia

París 11.—Un telegrama de San Petersburgo, dice que si Rusia no recibe la autorización del Sultán de Turquía para que puedan atravesar los Dardanelos tres acorazados que tienen en construcción, es probable que ordene el paso de aquel Estrecho, sin esperar el consentimiento.

### Los generales boers

Telegrafían de Amsterdam, que los generales boers desembarcaron en dicha ciudad, donde les recibió una inmensa muchedumbre, dirigiéndose acto seguido al templo y á las Casas Consistoriales.

### Ultimas noticias

—París 12.—Telegrafían de Utrecht que Mr. Krüger publicará en breve sus Memorias en varios idiomas.

—Comunican de Londres, que el príncipe de Braganza ha sido llamado ante los Tribunales por atentado contra la moral.

—Un despacho de Bruselas anuncia que se encuentra enferma la reina de Bélgica.

## APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

**Zapatería de JOSE MARRO**  
Plaza del Hospital, núm. 6  
TORTOSA

Gran surtido de calzado de todas clases á medida, proporcionado para pies delicados á precios reducidos.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

SUCURSAL  
EN  
**TORTOSA**  
14, ANGEL, 14

# Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

## PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

## MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. *Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Revertter en donde se sirvian pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.*

## NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: **DOS PESETAS FRASCO.**

De venta en la **Farmacia de Monner.—Tortosa.**

## Carne Líquida del Dr. Greus

PEPTONÍFERA Y PEPTÓGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE  
es el mejor alimento

Brindamos con este nuestro producto tanto a los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener o fortalecer algún organismo enfermo o empobrecido, como a los debilitados, por sea cual fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas magras, solubizados y transformados como por la digestión normal.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la **CARNE LÍQUIDA** del **Dr. GREUS** es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos, que han merecido al **Dr. GREUS una medalla de oro** en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del **Dr. GREUS**, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, **VALENCIA**, y en **TORTOSA D. Enrique Carpa** y en todas las farmacias bien surtidas.

## ¡INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes**, AM: **Alaska G. A. Buayas**, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

**LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA**

Gastos de correo á más.

## DISPONIBLE

## Gastrófilo universal del Dr. Greus

ES EL MEJOR REMEDIO QUE PUEDEM Y DEBEN TOMAR

los enfermos del estómago

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico las enfermedades gastrointestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías ó agrios, incluso las hipecloidias más acentuadas. La pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago. A esto responde sin duda su popular y gráfico nombre de **Polvó mágico del estómago**, que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica á que debe acudir todo dispéptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.

Estos productos, que han merecido al **Dr. GREUS una medalla de oro** en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del **Dr. GREUS**, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, **VALENCIA**, y en **TORTOSA D. Enrique Carpa** y en todas las farmacias bien surtidas.